
Завтра в 10.00 
во Дворце 
культуры  

начнет работу 
I-я Ковдорская 

районная 
комсомольская 

конференция

Тесно сплоченный вокруг Центрального Комитета партии, 
Политбюро ЦК во главе с верным ленинцем товарищем Л. И. 
Врежневым, советский народ горячо одобряет и единодушно
поддерживает генеральный курс КПСС.

Подготовка и празднование славной годовщины призваны 
всемерно способствовать дальнейшему развитию трудовой и об
щественной активности народа, мобилизации усилий на выпол
нение плана 1980 года, создание хорошей основы для успешного 
старта одиннадцатой пятилетки. В центре внимания партийных, 
государственных и хозяйственных органов, профсоюзных и ком
сомольских организаций должны стоять вопросы повышения эф
фективности и качества работы во всех звеньях народного хо
зяйства, роста производительности труда, ускорения интенсифи
кации производства, научно-технического прогресса, совершено г- 
вования планирования и управления экономикой, укрепления ор
ганизованности и дисциплины, усиления персональной ответст
венности за порученное дело.

Партийным, профсоюзным, комсомольским организациям, ор
ганам культуры провести встречи с ветеранами революции, ге
роями войны и труда, походы и экскурсии по ленинским местам, 
фестивали спектаклей, кино- и телефильмов, музыки, художест
венные выставки, читательские конференции, посвященные В. И. 
Ленину,. Коммунистической партии.

Центральный Комитет КПСС призывает коммунистов, комсо
мольцев, всех советских людей встретить юбилей Владимира 
Ильича Ленина новыми успехами в борьбе за коммунизм, пре
вратить завершающий год десятой пятилетки в год ударной ле
нинской работы.

Из Постановления Ц К  КПСС «О 1! 0-й годовщине со дня 
рождения Владимира Ильича Ленина».
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0  Собрание актива ;---------

Ударно, по-ленински
секретарь Ковдорского Р К  
партии Н, П. Поздняков. В 
прениях приняли участие 
председатель профкома 
Ковдорского горно-обогати- 
тельного комбината А. В. 
Треничев, директор комби
ната «Ковдорслюдэ» М. В, 
Илыотовнч, рабочий комби
ната бы'Гового обслужива
ния населения В. А. Пав
лов, телятник совхоза «Ена» 
Я. О. Титяев, председатель 
рабочкома Ковдорского 
леспромхоза В. И. Левосва, 
секретарь партбюро ОРСа 
Ковдорского ГОКа Г. В, 
Гордиенко.

На собрании были об
суждены и приняты социа
листические обязательства 
Ковдорского района на 1980 
год.

|г 18 января в лекционном

fuie Дворца культуры име- , 
и 50-летия Октября со

стоялось собрание актива 
Ковдорской партийной, ор
ганизации. В  зале — члены 
#» кандидаты в члены рай
кома КПСС, члены ревизи
онной комиссии районной 
парторганизации, секретари 
Парткомов и партбюро, 
председатели профсоюзных 
комитетов, хозяйственные 
руководители, передовики 
и^рризводства.

С докладом «О задачах 
районной партийной орга
низации по выполнению 
плана и социалистических 
(обязательств на 1980 год в 
цвете решений ноябрьского 
(1979 г.) Пленума ЦК 
КПСС» выступил первый

0  Учеба ---------------------------------- -

Семинар пропагандистов
г 17 января во Дворце куль- ков. Заместитель заведую- 
куры имени 50-летия Ок- щего отделом пропаганды и 
й-ября состоялся районный агитации райкома КПСС 
Семинар пропагандистов си- Г. А. Кондаурова прочла 
ртемы партийной учебы, лекцию «В. И. Ленин и 
комсомольского политпрос- книга». Затем выступил лек- 
вещения и экономического тор - международник, стар- 
образования. ший инженер производсг-

С докладом «Об итогах венно - технического отдела 
работы трудовых коллекти- ГОКа «Ковдорслюда» Н. Н 
*ов района в 1979 году и Бойков, 
яадачах на 1980 год в све- В  заключение семинара 
те решений ноябрьского секретарь райкома КПСС 
(1979 г.) П л е н у м а  ЦК В. Л. Кулагин познакомил 
КПСС» выступил первый присутствующих с планом 
секретарь Ковдорского рай- работы отдела пропаганды 
кома партии Н. П. Поэдня- и агитации райкома партии.
0  Лидеры рабочей недели — :   ----

ф 24 февраля —■ выборы в Советы “ •

Доверие
Состоялось заседание ок

ружной избирательной ко
миссии по выборам в , Вер
ховный Совет Российской 
Федерации по Кандалакш
скому избирательному ок
ругу №  537.

В  вступительном слове 
председатель комиссии,. ди
ректор механического заво
да В. А. Быков охаракте
ризовал тот политический и 
трудовой подъем, который 
наблюдается во всех трудо
вых коллективах. Повсеме
стно ширится . социалисти
ческое соревнование в честь
ф Конкурсы  -----

ЭМ БЛЕМ А ГО РО Д А

110-летия со дня рождения 
В. И. Ленина.

Выступившие на заседа
нии окружной избиратель
ной комиссии участники
окружного предвыборного 
совещания, от имени своих 
коллективов внесли,предло
жение зарегистрировать 
AV. Н. Лаптева кандидатом 
в депутаты Верховного Со
вета РС Ф СР по Канда
лакшскому избирательному- 
округу №  537.

Окружная избирательная 
комиссия постановила:

Зарегистрировать канди
датом в депутаты Верхов
ного Совета РСФСР Л ап
тева Мэлиса Николаевича, 
1941 года рождения, про
живающего в г. Кандалак-

До 31 марта е. г. продлен 
конкурс на лучшее предло
жение по созданию памят
ного знака при въезде в 
Кввдор.

Условия конкурса были 
изложены в « Р у т о м  Ков- 
доре» от 30 ноября 1979 го
да. Коротко напоминаем. 
Памятный знак предпола
гается установить при вьез- 
де в город, он должен от
ражать специфику Ковдора, 
быть лаконичным по форме, 
технологически простым в 
изготовлении, с использова
нием при этом местных ма
териалов.

Конкурсные эскизы пода
вать на планшетах или ли
стах бумаги размером . 0,5 
на 0,5 метра.

ЗН А К  ВЕТЕРАНА

По решению профкома и 
лирекнии Ковдорского гор
но-обогатительного комби
ната объявлен открытый 
конкурс на изготовление эс
кизов нагрудного знака 
«Ветеран К о в д о р с к о г о  
ГОКа». Ка изображении 
нагрудного знака должна 
присутствовать специфика 
производства, желательно, 
чтобы знак был немного
цветным.

Зл эскиз, который будет 
утвержден к исполнению 
знака, предусматривается 
премия в размере 75 руб
лей. Поощрительная премия 
— 25 рублей.

Эскизы должны быть 
представлены в профком 
комбината до 1 марта 1980 
года.

Водитель
БелАЗа
В.  В. Л и х о д и е в с к и й

Молодой водитель, комсо
молец Владимир Яковлевич 
Лиходиевский с 10 по 17 ян
варя ежедневно выполнял 
сменное задание по перевоз»

ке горной массы на 140 про
центов. Ему слово:

— Говорят, доброе нача
ло — половина дела. А это 
прежде всего своевременно 
выехать на линию. Спустя 
пять минут после начала 
смены стою уже под загруз

кой. Значит, два—три рейса 
сделаю сверх плана.

Отлично работаю, когда 
грузит экскаватор фГэ 14. 
Иду под 14 экскаватор, за
ранее знаю: сверхплановые 
рейсы будут. Так было и на 
той неделе, когда вышел в 
лидеры.

И все-таки успех опреде
лило не только одно стара
ние, стремление во что бы 
то ни стало перевыполнить 
норму. Такое желание есть 
у каждого. Сменщик не про
сто думает о том, как ему 
лично выполнить норму, и  
заботится о товарищах. Да 
и если бы выжимали из ма
шины, не прошла бы она 
свыше 300 тысяч километ
ров без капитального ре
монта.

Юрия Александровича Ве
денеева, водителя из цеха 
подготовки производства, 
недавно перевели к нам в 
экипаж. Не подводит. М а
шину сдает, как положено. 
Садись и выезжай на ли
нию. Опять же никаких за
держек. А второй сменшик 
Владимир Николаевич Зи
новьев — настоящий ас. 
Его опыт выручает, особен
но, когда стоим на ремонте.

И еще. Представьте, боль
ше настроения работать, ко
гда на линию выходят не 
20—30, как бывало, а 50 
автомобилей. 18 января вы
ехало в карьер 70 машин. 
И в целом вся наша брига
да Р. А. Катаева сейчас 
идет впереди.

Фото В Иоакимиди.

ше, члена КПСС, машини- округу №  31. 
ста электровоза Кандалакш
ского локомотивного депо 
для баллотировки но Кан
далакшскому избирательно
му округу JV4 537.

Управляющий трестом
«Ковдорстрой» Валентин
Александрович Виноградов

по избирательному окру
гу № 45.

По сообщениям окруж
ных избирательных комис
сий, кандидатами в депута
ты Ковдорского районного 
Совета народных депутатов 
зарегистрированы:

Лаборант цеха заводских 
лабораторий Ковдорского 
ГСЖа Екатерина Михайлов- 
на Никитина — по избира
тельному округу №  13.

Библиотекарь Ковдорской 
средней школы № 18 Лю 
бовь Михайловна Красниц- 
кая — по избирательному
ф Флаг соревнования

Городская избирательная 
комиссия ло выборам в Ков- 
дорский городской Совет 
народных депутатов зареги
стрировала кандидатами в 
депутаты:

Директора ' средней шко
лы К я  23 Вилора Борисови
ча Черных — по избира
тельному округу № 45. 

Распределителя работ ре-

Урони декабря
Профком подвел итоги 

соревнования за декабрь
1979 года. Вновь за невы
полнение основных показа
телей были сняты с рас
смотрения коллективы руд
ника «Железный» и цеха 
технологического транспор
та. Горняки выполнили за
дание по вскрыше всего па 
43 процента, лишь наполо
вину—план по горной мас
се. Объем грузоперевозок у 
транспортников составил 
59,9 процента. В декабре ни 
один из участков цеха тех
нологического транспорта не 
справился с заданием. Даже 
участок технического обслу
живания, • который работал 
сравнительно ритмично, Ма
шины простаивали на ре
монте из-за отсутствия тор
мозной жидкости, аккуму
ляторов,

Коллектив обогатительно
го комплекса справился с 
условиями соревнования и 
набрал 717 баллов. Следует 
отметить, что такое боль
шое количество баллов обо
гатители сумели набрать не 
только потому, что перевы
полнили план (по апатиту 
— на 175 процентов) по 
всем основным показате
лям. В цехе самый высо
кий коэффициент участия в 
общественной жизни, в 
спорте. Обогатители стали 
победителями конкурса по 
итогам года за лучшую ор
ганизацию спортивно-массо- 
вой работы. Лучшей приз
нана и профилактическая 
работа по технике безопас
ности.

Во второй группе цехов 
из-за невыполнения основ
ных показателей сняты с 
рассмотрения все коллекти
вы: либо превышены произ
водственные затраты, либо 
перерасходован фонд зара
ботной платы. А коллектив 
БМТС допустил простой ва • 
гонов. Неплохо сработал в 
декабре цех подготовки 
производства. План по гру
зоперевозкам перевыполнен. 
Но в полтора раза превы
шены затраты на производ
ство.

Профком отметил хоро- 
шую работу коллектива ре
монтно-механического цеха,
несмотря на то, что поэко- 
номическим показателям не
выполнение. Тем не менее 
цех успешно справился с 
заказами для строительства 
ТЭЦ, ' корпусов крупного и 
среднего и мелкого дробле
ния.

В  третьей группе цехов 
коллективы ЦЗЛ, ОТК и 
КНПиА справились с усло
виями соревнования (за ис
ключением электроцеха). 
Наибольшее количество бал
лов набрал цех КИПиА. 
Цех заводских лабораторий 
уступил первенство только 
лишь потому, что ниже ока
залась активность в спор
тивных мероприятиях и ху
дожественной самодеятель
ности, возросла заболевае
мость. А на обогатительном 
комплексе, где'каждый вто
рой сдал нормы ГТО, забо
леваемость самая низкая на 
комбинате.

Т. САПРОНОВА.



ПРИВЕТ ДЕЛЕГАТАМ I-й КОВДОРСКОЙ РАЙОННОЙ

Потому 
и доверяют

Депутатами местных 
Советов прошлого созы
ва избраны 22 человека 
в возрасте до 30 лег. 
Среди них 13 комсомоль
цев и два молодых ком
муниста.

.Рабочие строительного 
управления №  4 треста 
кКовдорстрой» вновь вы
двинули кандидатом в де
путаты Мурманского об
ластного Совета народных 
депутатов по избирательно
му округу №  136 Любовь 
Семеновну Афанасьеву. 
Комсомольцы и молодежь 
управления с уважением
относятся к Любе, ведь она 
их комсомольский вожак.

В 1972 году, после оконча
ния профессионально-тех
нического училища, Люба 
приехала в Ковдор. И все 
это время она в комсо
мольско-молодежной брига
де Т. М. Максименковой, 
штукатур-маляр 3 разря
да. С первых ж е дней ак
тивно включилась в обще
ственную жизнь. Несколько 
лет была групкомсоргом, 
членом комсомольского 
бюро управления. Хорошо 
проявила себя и как член 
комитета ВЛКСМ треста, и 

|как депутат областного Со
вета мародных депутатов.

Естественно, во всем, что 
касается работы, отдыха, 
быта молодежи Люба Афа
насьева хорошо разбирает
ся. Но к ней как к депута
ту избиратели обращаются 
по разным вопросам. Как-то 
пожилая женщина, у кото
рой из-за семейных об
стоятельств часто преры
вался трудовой стаж, обра
тилась к депутату Афанась
евой. Органы социального 
обеспечения отказали в на
числении пенсии. Депутат 
несколько раз консульти
ровалась, ездила в область, 
обращалась в различные
инстанции, но добилась,
что справедливость была 
восстановлена. Женщине 
оенсию начислили.

Об этом случае ее това
рищи по работе даже не 
знают. Но они знают, как 
она работает, как относит
ся к общественным обя
занностям, и потому вновь 
назвали Л. С. Афанасьеву 
кандидатом в депутаты об
ластного Совета.

В. АСТАШОВА,

! член комитета ВЛКСМ 
t треста «Ковдорстрой».

В слове— сила
Лидером коллектива лю

ди становятся не вследст
вие занимаемой служебной 
должности. Лариса Немко- 
ва по образованию инже
нер-строитель, по должно
сти —  инженер-конструк
тор конструкторского отде
ла. Но еще со школьной 
скамьи товарищи оценили ее 
организаторские способно
сти. Была она и председате
лем совета отряда, и груп
комсоргом в институте. И 
когда ей предложили стать 
резервным пропагандис
том в комсомольском круж
ке — согласилась. Так 
получилось, что уже в пер
вый год она частенько за
меняла основного пропаган
диста В. А. Ширшова. И, по 
отзыву старшего товарища, 
справилась.

А вскоре Л. Немкову из
брали вожаком комсомоль-

| В (И кружке комсо
мольской политучебы 
района занимаются 1506 
членов ВЛКСМ.

ской организации управле
ния. Естественно, без осво
бождения от обязанности 
пропагандиста. Именно в 
тот год оживилась дея
тельность организации. На
чала с того, что комсомоль
ская организация приняла 
соцобязательства. Потом 
было общественное подве
дение итогов. По отзывам 
руководителей отделов, а 
они присутствовали на под
ведении, производственная 
активность комсомольцев 
резко возросла. А ведь 
еще были и вечера, в орга
низации которых Немкова 
также принимала активное 
участие. Их до сих пор 
помнят. И теперешнему сек

ретарю комсомольской ор
ганизации управления 8. 
Степаненковой нет-нгт да и 
скажут: «А вот при Немко- 
вой было интересней».

Лариса Немкова сейчас 
член комитета ВЛКСМ ком
бината, отвечает за настав
ничество. И по-прежнему 
пропагандист комсомоль
ского теоретического семи
нара «В. И. Ленин о моло
дежи». Интересно наблю
дать, как от занятия к заня
тию растет ее мастерство. 
То, что готовиться к семи
нарам надо, все знают. Но 
она еще и шлифует каждое 
выступление. Потому что 
владеть словом для комсо
мольского работника любо
го уровня —  это непремен
ное условие. Поэтому слу
шатели не отлынивают от 
занятий. Им интересно!

А. ИЛЬЯСОВА, 
член комитета ВЛКСМ 
Ковдорского ГОКа.

Уже в сентябре 1979 года помощник машиниста бу
ровою станка рудника «Железный» комсомолец Игорь 
Лебедев вместе с членами своего экипажа рапортовал 
о выполнении пятилетнего задания. Игорь — ударник 
коммунистического труда, неоднократно признавался 
лучшим молодым рабочим рудника и комбината.

Фото Н. Ганиевой.
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Делегаты 1-й Ковдорской 
районной комсомольской 
конференции расскажут о 
том, как они и их товарищи 
но работе намечают встре
тить 110-ю годовщину со 
дня рождения В. И. Лени
на, что сделают в Красную 
субботу, как планируют за 
кончить завершающий год 
пятилетки. Расскажут и о 
маяках. Например,- о сле
саре ремонтно-механическо
го цеха Ковдорского ГОКа 
Николае Скуратове, на тру
довом календаре которого 
июнь 1381 года.

Фото Н. Ганиевой.

В комсомольской органи
зации Ковдорского ГОКа 
на учете состоит 60 моло
дых коммунистов, избран
ных в руководящие комсо
мольские органы.

...В 1975 году после служ
бы в рядах Советской Ар
мии я ехал в Ковдор. За 
плечами уже были два го
да работы на Всесоюзной 
ударной комсомольской 
стройке в Казахстане, а не
известность все равно пу
гала.

Все сомнения отпали по
сле беседы с начальником 
обогатительного комплекса
А. П. Сидорвнковым, на
чальником участка обога
щения А. П. Химченко и 
секретарем бюро ВЛКСМ 
Н. М. Яхиной. С вниманием 
отнеслись ко мне и мастер 
комсомольско - молодеж
ного коллектива 8. Г. Гла- 
дышкин, и вся смена.

Вожаки
137 молодых коммуни

стов выбраны в руково
дящие органы комсо
мольских организаций 
района.

Здесь я впервые позна
комился с Сергеем Саму- 
сенко, с ним мне пришлось 
работать вдвоем на мель
ницах. Несмотря на моло
дость, это был уже опыт
ный квалифицированный 
машинист, он мне помогал 
осваивать новую для меня 
профессию. Уже тогда я 
подметил в Сергее делови
тость, добросовестность. И 
еще тягу, именно . тягу, к 
общественной работе. Груп- 
комсорг комсомольско-мо
лодежного коллектива —  он 
был душой смены. Вечера,

вылазки в лес, субботники 
—  ребятам скучать было 
некогда, жили весело.

Теперь Сергей Самусен- 
ко —  один из лучших ма
шинистов мельниц обогати
тельного комплекса, неод
нократно признавался луч
шим по профессии, награж
ден грамотами обкома ком
сомола, ЦК ВЛКСМ. В 1978 
году Сергей стал коммуни
стом, но продолжает рабо
тать в комсомоле. Он из
бран секретарем цеховой 
организации.

Молодым коммунистом 
пришел в ремонтно-механи
ческий цех Николай Белков. 
Добросовестным отноше
нием к труду, серьезно
стью завоевал авторитет и 
уважение в коллективе. 
Партбюро цеха предложи
ло его кандидатуру для из
брания секретарем комсо
мольской организации. За

5 месяцев, конечно, горы 
не перевернешь, но улуч
шения в работе заметны, 
Повысилась активность ком
сомольцев, собрания стали 
проходить по-деловому. И 
когда на заседании комите
та ВЛКСМ решался вопрос, 
какой из малочисленных 
комсомольских организа
ций комбината выделить пу
тевку на Олимпиаду-80, асе 
единогласно голосовали за 
РМЦ.

Много теплых слов мож
но сказать в адрес моло
дых коммунистов Натальи 
Кочановой— секретаря ком
сомольского бюро жилищ
но-коммунального упрэвле 
ния, Людмилы Любимовой 
— члена комитета ВЛКСМ 
и многих других.

О. МОГУРЕНК.О, 
секретарь комитета 
ВЛКСМ Ковдорского 
ГОКа.

I
Знамя в руках
На предприятиях района трудятся 42 коМсомодь- 

СКО-молодежных коллектива, они объединяют 332 
молодых рабочих.

В первое время после 
создания комсомольско- 
молодежной бригады води
телей В. Луганского коллек
тиву приходилось нелегко. 
Но с каждым днем —  все 
сильнее спайка. И вскоре 
водители В. Луганского ста
ли самой авторитетной и 
стабильной бригадой во 
всей автотранспортной кон
торе. И не случайно этот 
комсомольско - молодеж
ный коллектив водителей

стал одним из победителей 
соцсоревнования в IV квар
тале 1979 года на пусковом 
комплексе.

В 1978 году переходящее 
Красное знамя среди ком
сомольско - молодежных 
коллективов завоевала 
бригада Т. П. Девятиловой 
из специализированного уп
равления №  4.

Постоянным соперником 
отделочниц Т. П. Девяти
ловой считается комсомоль

ско-молодежная бригада 
Г. 8. Бестужевой, также из 
СУ-4. А комсомольско-мо
лодежная бригада, М. Ф , 
Варламова из СМУ-1, рабо
тающая по методу бригад
но-участкового подряда, 
носит имя героя Великой 
Отечественной войны Ана
толия Бредова, Все зарабо
танные деньги члена бри
гады А. Бредова перечисля
ются в Фонд мира —  уже 
более ГО Тысяч.

Но чтобы бригады мог
ли развиваться, нужна за
бота. И дело не в теплич
ных условиях. Просто нуж
но большую часть прибы
вающей молодежи направ
лять именно в комсомоль

ско-молодежные коллекти
вы, чтобы постоянно их 
омолаживать.

И уж ни в коем отучае 
без ведома комсомольских 
организаций из комсомоль
ско-молодежных коллекти
вов не переводить рабочих 
в другие бригады и наобо
рот. А тем более — н* уп
разднять комсомольскО-мр*. 
лодежньГе коллективы. К 
сожалению, и такие случаи 
имеются.

Н. ПАНОВ, 
групкомсорг КОМСО

М ОЛЬСК» - молодежной 
смены, водите,ть авто
транспортной конторы 
треста «Ковдорстрой».

ф Флаг соревнования

З А С У Ч И М  Р У К А В А !
Собрание партийно-хозяй

ственного актива Ковдор
ского ГОКа, состоявшееся 
17 января с. г., утвердило 
социалистические обязатель
ства коллектива комбината 
на 1980 год. Текст обяза
тельств был опубликован в 
прошлом номере «Рудного 
Ковдора».

| С докладом «Об итогах 
работы комбината в 1979 
[году и задачах, стоящих пе
ред коллективом в 1980 го
ду в свете решений ноябрь
ского (1979 год) Пленума 
ЦК КПСС» выступил ди
ректор комбината А. И. Су- 
хачев. Докладчика допол
нили начальник рудника 
«Железный» В. Ф. Левоч- 

'кин, начальник цеха техно
логического транспорта 
В. А. Вестернин, старший 
мастер базы материально- 
технического снабжения 
К). И. Бабошин, начальник 
жилишно - коммунального 
управления Н. Г. Лепа и 
другие товарищи.

Истекший год был напря
женным для коллектива. И 
BceiTBKH уже 29 декабря

комбинат справился с годо
вым планом по валовой и 
реализованной продукции, 
плановые .убытки снизил на 
380 .тысяч рублей, при обя
зательствах — на 100 Т Ы 

СЯЧ: Превышено обязатель
ство и по выпуску апатито
вого концентрата (18.268 
тонн вместо 6.000), а вот 
сверхплановый выпуск же
лезного концентрата оказал
ся меньше обязательств по
чти на 2.000 тонн.

Минувший год принес по
беды коллективу в район
ном соревновании, в межот
раслевом, широко известны 
трудовые достижения буро
виков, рационализаторов. 
Есть положительные сдвиги 
и в организации охраны 
труда и техники безопасно
сти. Хотя это как раз то по
ле деятельности, где само
успокаиваться нельзя ни на 
минуту,

Но главный и тяжелый 
урок минувшего года свя
зан с провалом горноподго
товительных работ. План по 
горной . массе выполнен лишь 
на .64,5 процента, в том чи

сле по вскрыше — на 63,3 
процента. Даже в сравнении 
с 1978 годом выполнено 
только две трети плана 
вскрышных работ. Да, бы
ли объективные причины, в 
первую очередь — необес
печенность технологического 
транспорта запасными ча
стями, узлами, агрегатами, 
шинами. И все-таки, даже 
при такой тяжелой обста
новке ер снабжением, кол
лектив комбината мог и 
обязан был сработать луч
ше.

М вот почему. Экскава
торный парк возрос, осо
бенно значительно — парк 
восьмикубовых машин, а 
коэффициент использовании 
календарного времени упал 
почти на десять процентов, 
производительность одного 
среднесписочного экскава
тора снизилась по сравне
нию с предыдущим годом 
на 20 процентов, бурового 
станка — на десять. При 
росте числа большегрузных 
автосамосвалов их коэффи
циент использования ка
лендарного времени также

уменьшился, и значительно, 
— более чем на 25 процен
тов. И вот самое яркое 
подтверждение того, - что 
коллектив смог сработать 
лучше. Да, запчасти, да, 
сложно. Но если в 1978 го
ду каждый автомобиль за 
смену вывозил в среднем по 
741 тонне горной массы, то 
в 1979 году — только 704 
тонны.

Ну, а когда конвейер 
главной технологической 
цепи работает со сбоями, 
это не может не сказаться 
и на отношении исполните
лей к своим обязанностям. 
Хотя на комбинате более 
трети коллектива трудится 
по десять и более лет, ко
эффициент текучести кадров 
в минувшем году увеличил
ся. Не уменьшилось и число 
прогульщиков, и количество 
лиц, побывавших в медвыт
резвителе.

Завершающий год пяти 
летки ставит перед коллек
тивом серьезные задачи. И 
от того, как горняки, авто
транспортники и обогатите
ли справятся с ними, зави 
сит, когда коллектив смо
жет перейти из неблаговид
ного ряда планово-убыточ
ных предприятий в рента

бельные. Предстоит на 72,4 
процента увеличить прирост 
добычи горной массы, на 
82,5 процента — грузообо
рот технологического тран
спорта. Выпуск железного 
концентрата — довести до 
5.100.000 тонн, апатитово
го до 600 тысяч тонн.

Горнякам необходимо по
строить первую очередь 
постоянной рудовозной до
роги вдоль северо-восточ
ного борта карьера, совме
стно со строителями треста 
«Ковдорстрой» возвести ба
зу для ремонта тракторов и 
дорожной техники, ввести в 
строй новые базисные скла
ды, перевести карьер на 
проектную систему энерго
снабжения, реконструиро
вать дороги для 75-тонных 
БелАЗов.

Весь комбинат смотрит 
сейчас па цех технологиче
ского транспорта. Коллек
тиву цеха предстоит побо
роться за то, чтобы вернуть 
доброе имя. В 1980 году 
имеются все возможности 
для выполнения плана по 
вывозке горной массы. 
Предстоит также ввести и 
освоить производственный 
корпус № 4, оборудовать 
теплые стоянки, не тянуть с

освоением семидесятнпяти- 
тонников.

Нелегко придется и обо
гатителям, Необходимо ос
воить мощности корпуса 
№ 2 крупного и среднего и 
мелкого дробления, освоить 
технологию получения кон
центрата на реконструируе
мых секциях участка обога
щения, организовать скла
дирование хвостов на вто
ром поле хвостохранилишя 
и оборотного водоснабже
ния.

Важные задачи стоят и 
перед остальными цехами и 
службами комбината. В ка
питальном строительстве 
предстоит освоить 37,05 
миллиона рублей, в том чи
сле 20,1 миллиона — строи
тельно-монтажных работ.

* * а

Подведены итоги ежегод
ного смотра-конкурса на 
лучшее содержание защит
ных сооружений граждан
ской обороны. Победителем 
стал коллектив рудника 
«Железный». Поощрены ак
тивисты гражданской обо
роны А. А. Новиков, И. И. 
Григорьев, В. Фетисов, Е. Г. 
Воробьева и С. В. Иванов
ская.



КО М СО М  ОЛЬ С К О Й К ОНФЕРЕНЦИИ!
Пришелся ко двору

I
На предприятиях райо

на насчитывается 1.120 
ударников коммунисти
ческою труда.

С п о р т - 
помощник

Только на Ковдорском 
ГОКе спортом увлечены
1.598 молодых рабочих. 
В 1979 году здесь под
готовлено 3 кандидата в 
м а с т е р а  спорта, 558 
спортсменов - разрядни
ков, 412 значкистов ГТО.

В цехе технологического 
транспорта и летние, и зим
ние спартакиады проводим 
по 7— 8 видам спорта. Не 
случайно в летней спарта
киаде комбината 1979 года 
цех впервые занял первое 
место.

В комплексном зачете 
Нынешней зимней спарта
киады цеха после пяти ви
дов программы уверенно 
лидирует комсомольско- 
молодежная бригада Р. А. 
Кашаева (физорг О. Ю ш 
ков).

8 каких бы видах спорта 
ни выступали комсомоль
цы, они всегда занимают 
призовые места. Вот и на 
недавно закончившихся со
ревнованиях по волейболу 
и плаванию они завоевали 
первое и третье места.

А. КУЗНЕЦОВ, 
с е к р е т а р ь  бюро 

| ВЛКСМ цеха техноло
гического транспорта.

В мехслужбе участка гра
витации много молодежи. 
Раньше только и сыпались 
нарекания то за прогулы и 
опоздания, то за сверхнор
мативные простои. Но вот 
в коллективе слесарей по
явился Владимир Королев. 
Пришел с дипломом гор
ного техника, а не постес
нялся начать слесарем. По

казал себя знающим спе
циалистом —- назначили 
бригадиром.

Увлеченный спортом, Ко
ролев не раз выступал в 
соревнованиях по лыжам, 
теннису, конькам за честь 
участка, комплекса. Теперь 
вся молодежь смены ■— ак
тивные спортсмены. Нет рэ- 
чи на собраниях об опозда
ниях, не то чтобы о прогу
лах. Четко, слаженно рабо
тает коллектив.

Пришел учеником слеса
ря в мехслужбу комсомо

лец Иван Денисенко. По
могал освоить ему профес
сию Павел Горбунов. И вот 
уже Денисенко слесарь 
3 разряда, владеет смеж
ной специальностью элек
трогазосварщика.

Мехслужба участка по 
итогам соревнования заня
ла первое места за четвер
тый квартал 1979 года на 
обогатительном комплек
се. Успех достигнут не без 
самого прямого участия 
комсомольцев.

Н. ЕВДОКИМОВА, 
секретарь бюро ВЛКСМ 
обогатительного ком
плекса.

Факт за фактом
Комсомольцы ремонтно-меха

нического цеха Ковдорского 
ГОКа Станислав Гайкович, Ев 
гений Кунжии и Николай Ску
ратов досрочно завершили де
сятую пятилетку. На трудовом 
календаре Виктора Гареева и 
Юрии Мизурсва — мам 1980 
года. * • »

Комсомольцы и молодежь 
смены А. М. К ирмоса с верми- 
кулитовой обогатительной фаб
рики обязались к 110-й годов
щине со дня рождения В. И. 
«Ленина выпустить сверх плана 
30 тонн вермикулитового кон
центрата.

• * *

Комсомольске - молодежный 
коллектив магазина «Сказка* 
план четырех лет десятой пя
тилетки выполнил на J02 про
цента, в декабре 1979 года мо
лодые продавцы продали това
ров сверх плана на 100 тысяч 
рублей.

На 120--12.5 процентов вы пол 
няет задание работница КБО  
комсомолка Тамара Гультяева. 
Она досконально освоила про
фессию швеи женского платья. 
Д недавно научилась отлично 
шить и головные уборы.

Вкусно! Так оценивают посетители первой столовой 
работу повара, комсомолки Надежды Савощеико. Она
— ударник коммунистического труда, секретарь цехо
вой комсомольской организации, студентка-заочница 
торгового института. Фото Н. Ганиевой.

Вожатый наш
178 комсомольцев рай

онной организации явля
ются пионерскими вож а
тыми - производственни
ками в подшефных шко
лах, 34 комсомольца ве
дут различные кружки.

САЛЮ Т ШЕФАМ
29 октября, в день рож

дения комсомола, ученики 
5 класса «Б» школы №  18 
пришли в гости к шефам, 
молодым работникам лабо
ратории КИПиА. Был тор
жественный сбор, обмен 
информацией об успехах в 
учебе и труде.

Планируем провести в I 
квартале 1980 года цикл 
лекций по профориентации 
в подшефных классах. По
ручили это дело молодым 
специалистам —  старшему 
энергетику электротехниче
ской лаборатории В. Н. Бя- 
шаренкову, мастеру КИП
В. В. Мурлину и другим.

Комсомольцы ремонтно- 
механического цеха и КИП 
помогли в оформлении 
классных комнат, сделали 
красивые стенды, держате
ли для цветочных горшоч
ков, карнизы для штор и 
подсветку классных досок, 
отремонтировали электро
измерительное , " приборы 
физквбинета, помогли уча
стникам художественной са
модеятельности отладить 
работу электромузыкальных 
инструментов.

П. КОНОВАЛОВ, 
с е к р е т а р ь  бюро 
ВЛКСМ управления 
комбината «Ковдор- 
слюда».

КРЫЛЬЯ
Юрия Чауша знают мно

гие школьники поселка. Он 
руководитель авиамодель
ного кружка. 27 ребят, раз
ные по характеру и возра
сту. И к каждому из них 
Юрий сумел найти подход.

Влюбленный в технику, он 
учит любить ее кружков
цев. Да и сам Юрий отлич
ный пример для подража
ния.

Работает Юрий Чауш на 
руднике «Ена» всего год. 
Приехал после окончания 
горного техникума. Сейчас 
он —  горный мастер вто
рого участка, ведет школу 
коммунистического труда, 
является членом месткома 
участка. К тому же он из
бран п р е д с е д а т е л е м  
комитета Д О С А А Ф  поселка.

У Юрия растет маленькая 
дочурка Аленка. И у папы, 
несмотря на занятость, 
всегда есть время поиграть 
с ней, помочь по дому ж е
не.

Энергии, энтузиазму ком
сомольца можно по-добро- 
му позавидовать.

Н. КАЙБЫШЕВА, 
ответственная за шеф
ский сектор бюро 
ВЛКСМ р у д н и к а  
«Ена».

ГИРЛЯНДА КРУЖ КОВ
Учителя физкультуры в 

Риколатвинской школе нет, 
выручают спортивные круж
ки, которые ведут шефы- 
комсомольцы. Секцией сам
бо руководит В. П. Футор- 
ный, теннисный кружок ве
дет комсомолец P. X. Ким. 
С Нового года начала дей
ствовать лыжная секция, 
руководит которой А. И. 
Бакланов. Юных хоккеис
тов тренирует А. Е. Исы- 
пов. А комсомолка Галина 
Паянова организует в биб
лиотечном кружке диспу
ты, чтения вслух. Скоро от
кроется еще один кружок— 
драматический. Кружковцы 
собираются пока в старом 
клубе.

В. БАЛАБАНОВ, 
секретарь бюро ВЛКСМ 
рудника «Риколатва».

Ф.Ф. Коновалов

21 января 1980 года 
скончался Герой Советско
го Союза, один из ветера- 
нов-строителей нашего го
рода, Почетный гражданин 
Ковдора Федор Федулович 
Коновалов.

Ф. Ф. Коновалов ро
дился в 1918 году в селе 
Булдыга Атюрьевского рай
она Мордовской АССР. В 
1941 году истекал срок его 
срочной службы в рядах 
Красной Армии. В  пятницу, 
20 июня, подразделение, в 
котором он служил под Кн- 
Лом, вернулось в военный 
городок с учений. А ранним 
утром в воскресенье, 22 ию
ня 1941 года, рядовой Ко
новалов уже вел стрельбу 
боевыми патронами по фа
шистским самолетам. Уча
ствовал в боях под Харько
вом, освобождал Ростов. 
Под Ростовом он и открыл 
свой личный боевой счет 
пленных гитлеровцев.

В 1942 году Ф. Ф. Коно
валов, в числе других вои
нов рядового и сержантско
го состава, проявивших ор
ганизаторские способности 
и мужество, был направлен 
на краткосрочные коман
дирские курсы в Новоси
бирск.

Каждый день на фронте 
для сапера, а тем более для 

исапера-разведчика, -яевпря- 
укен с героическим риском. 
В  июне 1944 года сатгерйяй 
Фзвод гвардии младшего 
лейтенанта Коновалова под 
непрерывным огнем против
ника обезвредил пять тысяч 
противотанковых и противо
пехотных мин на рубеже 
Орехи — Старая Игумен- 
шина, чем обеспечил про
движение наших танков и 
самоходной артиллерии. За 
проявленные отвагу и му
жество командир взвода 
Коновалов был награжден 
орденом Отечественной вой
ны I степени. А накануне 
этого прорыва коммунисты 
подразделения приняли Фе
дора Федуловича Коновало
ва кандидатом в члены 
партии.

Перед форсированием За* 
падной Двины в подразде
лении вновь состоялосьпар* 
тийное собрание. На нем 
коммунисты единогласно 
голосовали за принятие 
Ф. Ф. Коновалова в члены 
партии. 25 июня 1944 года 
взвод Коновалова одним из 
первых форсировал реку в 
районе деревни Дворище, 
На плоту, сделанном из 
подручных средств, были 
переправлены за несколько 
рейсов свыше 300 пехотин
цев с вооружением, боепри
пасами. В Грамоте Героя 
записано: «Звание Героя
Советского Союза... при
своено за проявленный ге
роизм, мужество и отвагу 
во время прорыва обороны 
противника, форсирования 
реки Западная Двина и со
здания возможности расши
рения плацдарма на проти
воположном берегу».

После демобилизации 
гвардии лейтенант Конова
лов вернулся на родину, ра
ботал председателем колхо
за. А вскоре переехал, на 
Север. Более пятнадцати 
лет, до ухода на заслужен
ный отдых, Федор Федуло
вич Коновалов работал в 
одной и той же организа
ции, в шестом специализи
рованном управлении, позд
нее преобразованном в СУ-5 
треста «Ковдорстрой», ра
ботал в скромной должно
сти бригадира трубоуклад
чиков. Сотни и сотни кило
метров подземных комму
никаций города и промпло- 
щадки — дело его рук. В 
трудовой книжке трубоук
ладчика Коновалова более 
двадцати поощрений, дваж
ды портрет передового ра
бочего заносился на Доску 
почета « Г л а в м у р м ан с к -
строя».

Удивительно скромный, 
отзывчивый человек Федор 
Федулович Коновалов и по
сле ухода на пенсию не по
рывал связи с родным кол
лективом, проводил боль
шую работу по патриотиче

скому воспитанию гюдра* 
■стающего поколения. Па
мять о коммунисте, встера- 
не-строителе Ковдора, .Ге
рое Советского Союза Фе
доре Федуловиче Коновало
ве навсегда сохранится я 
наших Сердцах.

Н. П. Поздняков, Г. С. 
Румаков, Е. Б. Кома
ров, В. Л. Кулагин,
A. ,] 1 . Сухачев, Ю. П. 
Малайчук, В. Д. Гал
кин, Г. И. Вертебный,
Р. Т. Гайсин, В. А. Ви
ноградов, Г. Н. Чику- 
нов, Г. С. Павлова,
B. А. Овсепян, В. Н. 
Тарановский, А. А. Ки- 
биткин, В. Н. Щерби- j

 ^  Вы нам писали
ПРИГОРЕЛОЕ

М О ЛО КО
Читательницы газеты Г. 

Цедовальникова и Т. Несте
рова возмущенно написали 
о том, что, в частности, 
2 января кефир и творог в 
молочной детской кухне ока
зался приготовленным из 
пригорелого молока. На за
прос редакции отвечает за
ведующая райздравотделом 
И. В. Викторова:

— 2 января был действи
тельно выпущен творог из 
пригорелого молока. Недо
смотр за приготовлением 
творога связан с отсутстви
ем в этот день по болезни 
четырех работниц молочной 
кухни. 3 января на общем 
собрании работников молоч
ной кухни, администрации 
городской больницы и сан
эпидстанции этот случай 
разобран. Заведующая мо
лочной кухней — оштрафо
вана.

От редакции. Разумеется, 
виновен'— отвечай. Но сле
дует добавить, что заведую
щая молочной кухней Т. П. 
Высоцкая работает недав
но. И, как выяснилось в бе
седе с И. В. Викторовой, за
ботится о наведении поряд
ка на молочной кухне.

СПАСИБО

Надежный 
тыл

Жители Ковдора, особен
но старожилы, с удовлетво
рением отмечают, что в по
следние годы значительно 
улучшило работу жилищно- 
коммунальное управление 
Ковдорского ГОКа — го
ловное коммунальное пред
приятие города. И возмож
но это стало потому, что 
там сложился коллектив, 
влюбленный в нелегкую ра 
боту, связанную с обслужи 
ванием людей. Давно знаю 
домоуправа, а теперь на 
чальника жнлшшю-экеплуп 
тационного участка №  1, 
Светлану Акимовну Зошук. 
В семь ли часов отправля
ешься на дневную смену, в 
девять ли возвращаешься с

ночной — часто встречаешь 
ее возле домов. Не помню 
случая, чтобы какую-нибудь 
просьбу жильцов она оста
вила без внимания.

Под стать и подчиненные. 
Марию Федоровну Супруно- 
ву, дворника, можно встре
тить во дворе, особенно, ес
ли погода требует, в самое 
неурочное время. Такой 
пример. Самый что ни на 
есть праздник, 1 января, 12 
часов дня. Гляжу: вышла
Мария Федоровна на рабо
ту, дорожки посыпает.

Или мастер столярно
плотницкой мастерской Ва
леев Ренат Ганислалович. 
Забот но обслуживанию 
жилфонда у него хватает. А 
вот обратились работники 
киоска «Союзпечати», что 
на площади расположен, с 
просьбой вставить разбитое 
стекло. Не отказал, не ска? 
зал: «Вы не наши!». (А чьи? 
Такой вид услуг КБО  не 
оказывает!). Не нашлось 
требуемого кусочка стекла, 
иста вили сборное. И приез 
жие могут покупать свежие 

'газеты и журналы.
Н. ДОРОХИН, 

машинист - инструктор 
экскаватора рудника 
«Железный».

Добрые руки Мама
Катаясь с горки на сан- 

,ках, Марина ударилась о 
березу и не смогла поднять
ся. Ее друзья, Андрей и Во
на Зиновы, довезли девоч
ку до дороги на санках. На 
них обратила внимание не
знакомая женщина. Узнав, 
что девочке плохо, она ос
тановила первую проезжав
шую машину и попросила 
водителя доставить девоч
ку в больницу.

А затем была операция, 
долгая и сложная. Врачи 
М. Н. Вишнев, Е. В. Дудяк, 
А. А. Кузнецов сделали все 
возможное. С заботой и 
лаской относились к нашей 
дочери медсестры Г. II. Се- 
кушина, А. В. Гладилина, 
Т. Д. Шунейко и другие.

Словом, никто не рстался 
безучастным к судьбе де
вочки. Внимание, чуткость 
мальчиков, прохожих, не
знакомого водителя, отвез
шего Марину в больницу, 
п наконец, оперативность 
хирургов, спасли ей жизнь.

А. РУСОВА, 
работница железнодо
рожной станции Ков- 
лор.

Хочу рассказать о своей 
матери, Соболевой Нине 
Васильевне, 1917 года рож
дения, проживающей в Во
логодской области, в дерев
не Чурово. В жизни мама 
для нас—пример Человека 
с большой буквы. Она — 
великая труженица, только 
на тракторе отработала 25 
лет. Потом была бригади
ром колхозной бригады, 
звеньевой, телятницей.

На любом трудовом по
сту' выполняла свои обя
занности с душой, честно, 
добросовестно. И нас вы
растила и воспитала — ше
стерых детей. Всех поста
вила на ноги, дала возмож
ность учиться. На веёх нас 
у мамы хватало тепла, всех 
согревала материнской за
ботой. Надеюсь,, что мы 
унаследовали от' мамы и 
любовь к труду, к людям, к 
природе. Понимаю, что на
ша мама не исключение. 
И все-таки, и все-таки 
наша мама — особенная. 
Уже потому, что она—наша 
мама.

Л. СОБОЛЕВА, 
воспитательница яс
лей-сада «Теремок».

Ф  Сообщаем--------
ПРИЕХАЛИ, 

СПЕЛИ, ПОБЕДИЛИ
В Мончегорске на област

ном смотре коллективов 
художественной самодея
тельности профсоюза рабо
чих металлургической про- 
м ышлешшс т и Ковдорс ки й
ГОК представляли обогати
тельный комплекс и Дворец 
культуры.

Единственным лауреатом 
смотра стал коллектив ху
дожественной самодеятель
ности Ковдорского ГОКа. 
Дипломами отмечены также1 
обогатительный комплекс— 
за музыкально - литератур
ную композицию «Хлеб, 
труд, песня» (руководитель 
Тамара Каира), хор рус
ской песни Дворца культу
ры (руководитель Алек
сандр Бедуля), ансамбль 
ложкарей (руководитель 
Галина Кожемякина), рр- 
кестр народных инструмен
тов и другие,

ОРУЛМЬШ
Ш ковА рр

75 января Н |  

1980 года



Ф Д елю сь-------------------

На родине 
Ильича

I  Члены совета Ленинского 
вала нашей школы посети
ли на каникулах родину 
3. И. Ленина — город Уль
яновск.

В  Ульяновск мы при
ехали утром 4 января. В 
этом городе семья Ульяно
вых жила 17 лет. Побывали 
на экскурсии в доме, где 
родился Володя Ульянов, 
сейчас там находится музей. 
Побывали в доме, откуда 
Володя Ульянов впервые 
пошел в гимназию, в этом 
доме Ульяновы прожили 9, 
лет.

Незабываемое впечатле
ние оставляет Ленинский 
мемориал. Мы часто видели 
на картинках и в кинофиль
мах гимназию, в которой 
учился Ленин. Но в дни, 
проведенные в Ульяновске, 
нам удалось посмотреть 
своими глазами гимназию, 
класс, парту, за которой Во
лодя Ульянов сидел в 7 
классе, зал, в котором он 
сдавал экзамены на атте
стат зрелости.

На каникулах Ульяновск 
принимал много, гостей из 
союзных, автономных рес
публик, краев, областей. И 
вот мы все собрались на ве
чере дружбы. Ребята рас
сказывали о себе, о своих 
городах, школах. Мы со 
многими ребятами подру
жились.

Ганп ГРИГОРЬЕВА, 
ученица 9 класса «Б» 
школы • № 23.

Мы с тобой, 
малыш

В дни школьных каникул 
32 десятиклассницы 17-й, 
18-й и 23-й школ побывали 
в яслях-саду «Солнышко» на 
уроках приобщения к своей 
будущей профессии. Они по
сетили занятия в подготови
тельных группах по родной 
речи, рисованию, математи
ке, физкультуре. А в конце 
дня перед девушками вы
ступили ветераны дошколь
ного воспитания, не один 
десяток лет работающие в 
детских садах города. Поде
лились своими впечатления
ми и четыре няни — вче
рашние десятиклассницы, 
которые решили без отрыва 
от работы учиться заочно в 
педагогических вузах и учи
лищах.

Мне удалось присутство
вать на занятии по разви
тию речи в одиннадцатой 
группе. Вела занятие воспи
татель Клавдия Тихоновна 
Козлова. Дети составляли 
описательные рассказы по 
картине «Зимние развлече
ния». Занятие прошло очень 
интересно. Малыши красоч
но, образно рассказали, что 
изображено на картине. Мне 
больше всего понравились 
рассказы двух мальчиков, 
Коли и Олега. Они не заби
ли упомянуть, и какое вре
мя года, и чем занимаются 
дети на улице, в лесу, на кат
ке. И логические выводы де
лали: «На улице тепло. По
тому что, дети лепят снего
вик».

Понравилось также заня
тие физкультурой в девятой 
группе. У Антонины Василь
евны Лобковой дети хорошо 
и старательно выполняли 
упражнения, также ожив
ленно провели игру «Весе
лые ребята». Все были в 
одинаковой форме.

И напутствия ветеранов 
дошкольного воспитания за
помнились. Мне очень хочет
ся стать воспитателем, учить 
детей играть, фантазиро
вать. Хочется также .про 
должить традицию потомст
венной семьи педагогов мо
ей мамы.

Ирина МАЛИБОРСКАЯ,
ученица 10 класса «В»
школы № 18.

Доверие
(Окончание. Начало см. 

на 1-й стр.)

монтно-механнческого цеха 
Ковдорского горно-обогати
тельного комбината Раису 
Иосифовну Бондаренко —
по избирательному округу

Инспектора дорожно-пат
рульной службы Ковдор
ского ГОМ Бориса Никола
евича Петрука ~- по изби
рательному округу As 48.* * *

Сельская избирательна» 
комиссия Ейского сельского 
Совета зарегистрировала 
кандидатами в депутаты: 

Заведующую Енскон ам
булаторией Валентину Ва
сильевну Мальцеву — по 
избирательному о к р у г у  
№ 12.

Каменщика СМУ-3 треста 
«Ковдорстрой» Нину Алек
сандровну Акулову — по 
избирательному округу №3.
ф Советую----------

Ф Мини-футбол 0  Лыжи ф

Итак—
турнир

В четвертьфинале кубка 
встретились две команды 
цеха технологического тран
спорта — «Север» и «Луч». 
Водители решили нейтрали
зовать лучшего футболиста 
«Севера» В. Бухтея, что они 
и сумели сделать. Но игру 
на себя взял 'А. Пеунков, 
забивший пять мячей.' В 
итоге «Север» победил со 
счетом 8 : 4. «Обогатитель» 
уверенно промаршировал в 
полуфинал, обыграв «Бес
смертник» — 5:1.

А -«Горняк» второй матч

заканчивает со счетом б : 6 
и в серии пенальти обыгры
вает соперника. На этот раз 

i побежденной о к а з а л а с ь  
«Звезда» из школы А"» 23. 
Школьники показали ата
кующую игру, но у них яв
но не хватает Г. Тарасова, 
недавно перенесшего опера
цию аппендицита. В  «Гор
няке» лучший — капитан 
команды Вячеслав Колча
нов. Он серьезно готовился 
к этому сезону, много заби
вает, играет .жестко, но по
рой даже грубо. Это един
ственный его минус.

Своеобразной сенсацией 
этого раунда кубка являет
ся победа команды школь
ников «Артенес» над «Мо
тором» из пеха подготовки 
производства. Школьники 
сразу же развили макси
мальное давление, вышли 
вперед и сумели удержа гь 
победный результат. «Арте
нес» впервые пробился в 
полуфинал.

В ' полуфинале встретятся

П  о л  а р  и м  с
Беседа врача о том, как и когда для здоровья лучше пользоваться 

щедрым жаром бани, кому зта процедура показана. И еще о том, 
что начинать нужно с медосмотра.

Баню в Слюде охотно посещают и млад и стар. Но Чем уже талия—тем длия- 
как пользоваться паром, чтобы он приносил больше нее жизнь! 
пользы, большинство не знает. У нас многие поливают Баня помогает здоровым 
полог и веник, вода стоит в тазах. Пар такой, что со- поддерживать жизненный 
седа не видно. тонус, закаляться, избегать

А как лучше париться —- с водой или без воды? От болезней. Но помогает баяя 
каких болезней помогает пар? Кому противопоказано и больным. При насморке 
париться? Сколько раз можно париться и какое время жаркий воздух, насыщенный
и т. Д.

пос. Слюда.
В. ДЕМЬЯНЕНКО.

березовым духом, прочища
ет нос и горло. ХороШая ин
галяция! Незаменима баня

К
Г.ГПА - * при хроническом бронхите,ОГДА появились пар- банном жару я: нпробыва к£таранх носа и горлна. А „
ныег* Невозможно точ- теле человека. Кожа после r г

но назвать дату. Родона- парной как бы молодеет —
чальник медицины, древне- розовая, мягкая, эластит*~ r  г г- г я ж ен и ял ,  уш ииал  и имигреческий врач Гиппократ пая. Если кожа сухая или геморрое фннны применяют
рекомендовал бани при мне- жирная, то постепенно пои банюнидля лечения больных 
тих болезнях. Парная была регулярном посещении бани,
популярна среди античных она станет нормальной,
спортсменов - олимпийцев. Лучше дышится, чувег- 
Само слово «баня» проке- вуешь себя- легко и свобод*
ходит от латинского «баль- но. А женщинам банная невритах, ишиасе, люм
неум», т. е. прогнать боль, процедура заменит десятки б *  отложении солей, 
трость. дефицитных косметических больны.‘ почк?х/  сахарном

В среднем наша кожа, в средств. Температура тела диабете

сочетании с массажем она 
хороша при вывихах, рас
тяжениях, ушибах и при

с повышенным н понижен
ным ’ кровяным давлением. 
Бани сухого жара хороши 
при ревматизме, радикулц-

обычных условиях, выдел я- в бане повышается до 38 
ет в сутки 500 граммов по- 10 градусов, но повышение Но прежде необходим со

вет врача.
Категорически противопо-

* казана баи» в острой ста-баня стимулирует деятель- дни всех болезней. в риоб0.

кратковременное, нестой
кое. Благодаря тому, что

та, а за один банный день 
выделяется пота до 1.500 
граммов. Кожа в бане крас
неет, разбухает и налива- ность сердца, кровь ороша- стрении' Гронич'е'скйГзабэ
ОТО а Т/ПЛПЫЛ 0 »ГПОП9 ТН*ТД UD т т ы г п  Ь’ П 'Л С \ Г  К ПП1Т. г глеваний, при повышенной 

температуре. При заболева
ниях сердца: эндокардими-

ется кровью. Температура ет не только кожу и под
тела временно повышается, кожную клетчатку, но и
Число кровяных шариков и мышцы, суставы, спинной и

S  v n w / i-\  у , с | з д ц а .  j  п  м и  п а  и  м п  .и  п  *
гемоглобина увеличивается., головной мозг, легкие, нер- окарднт£ перикардите, по- 
Кровь густеет, но стоит вы- вы все органы. сде ИНф аркха миокарда,
пить 1-2 стакана воды -  В начале миной -прадеду- вс„  форм гипертонии, со- 
и кровь возвращается в нор- ры давление крови повыша- „ровождаюшихся сердечной
му. Вес тела после бани ется. А потом, благодаря /  „очечной недостаточно-
через 30 минут) падает на расширению сосудов, идет с малокровии, ту

140—580 граммов, за счет снижение (даже гипертони- r  г ■
баню)потери воды. Увеличивает- ки могут посещать 

ся окружность грудной Банный жар повышает 
клетки, а окружность жя- функции сердечно - сосуди- 
вота уменьшается. стой системы. Вначале

Температура воздуха в пульс учащается на 20 уда- 
бане достигает 90— 100— 140 ров. Затем в течение 10 ми- 
градусов, б л з -ж н о с т ь  15— 20_ нут идет учашение до 100 
процентов. Передача жара — 120 ударов. Но у тех, кто 
ускоряется водяными пара- часто пользуется баней, яз- 
ми, витающими в разогре- менение пульса почти не 
том воздухе. Особенно, ког- наблюдается. Баня хорошо 
да поддают горячую во д у  тренирует дыхание, оно уча- 
на раскаленные камни, и пар щается и становится глуб- 
вихрем вырывается оттуда, же. Вентиляция воздуха 

Деревянная отделка са- возрастает в 2,5 раза, 
мой «парилки» хорошо со«- Горячая баня стимулиру-
раняет тепло. Но чем мень- ет белковый обмен, лучше 
ше влажность, тем лучше усваиваются белки, жиры, 
переносится высокая тем- углеводы. Банная процеду- 
пература, легче дышится, ра облегчает работу почек: 
быстрее идет испарение по- улучшает водно-солевой об-

беркулезе легких, язвенной 
болезни с наклонностью к 
кровопотере, острых забо
леваниям глаз и ушей.

Детям до 12 лет входить 
* парную запрещается. Так 
как кожа у ребенка неж
ная, организм не окреп.

Есть у бани свои законы, 
соблюдать их обязательно, 
иначе баня принесет не поль
зу, а вред. Начинать баню 
нужно с медосмотра! Не хо
дить в баню после обильной 
пищи, не следует идти и 
натощак. Новичку не сто
ит гнаться за бывалыми па
рильщиками.

Войдя в баню, слегка 
ополоснитесь под душем 
(без мыла), так как мыло

та И вот этот ядреный и меш сТимулируетсГ работа снимает верхний защитный
1 г слой кожи, и банный жарласковый жар — прекрзс- и железы внутренней сек-

ное гигиеническое средство рецни. У любителей бани вызов®т неприятные ощуще-
-  тщательно прочитает все улучшается кройоснабже- "**• будет м злм ж я^ь М 
поры тела. Пропаривает за нне, активизируются h m m vh- , °> д е т разд раж ать, и  

железы. „ ые тела и гормоны, повы- ни в коем слУчае не мочи-соренные сальные 
удаляет грязь, мягко сни 
мает с верхнего слоя кожи 
отжившие, омер т в е в щ й с 
клетки.

Кроме того, жаркая, поч
ти сухая баня, обладай! 
бактерицидным свойством.

шается тонус нервном си
стемы, усиливаются . ф а к то 
ры закаливания организма, 
А это одна из основ физи
ческого воспитания.

Думаю, что наши .женщи
ны — а кто не мечтает о

В горячей бане не обнару- стройной, гибкой фигуре 
живается болезнетворных найдут в бане доброго со- 
бактерий. Даже после пото- юзника. И это вернее и при- 
ка посетителей. Гнбнут в ятнее, чем голодные дни.

те голову, чтобы не вызвать 
перегрева ее. В парную 
входить только с колпаком 
на голове.

С легким паром!
А. ТУРЧЕНКО, 

врач Ковдорской боль
ницы.

Редактор Я. МАХЛИН.

«Обогатитель» — «Север» н 
«Артенес»—«Г орняк».

А торжественное открытйе 
и начало турнира на приз 
«Рудного Ковдора» состоит
ся 27 января, в 16 часов в 
спортзале школы Аё 18.

Игры второй и третьей 
групп, а также матч «Луч» 
— «Север», состоятся 2 фев
раля в спорткомплексе.

С. САКАЛЮК, 
главный судья сорев
нований.

* * •

Воскресенье, 27 января.
1 лига

Школа № 18
>6.15. «Обогатитель» — «Мо

тор». Судья В. Нерода.
17.00. «Кристалл» — «Кварц». 

Н. Сеин.
17.45. «Горняк» — «Искра». 

В. Бухтей.
18.30. «Юность» — «Бессмерт

ник». С. Сакалюк.

Звонкая
лыжня

На лыжной трассе в рай

оне спорткомплекса состо
ялся II  тур соревнований
обогатителей по лыжным 
гонкам. На старт вышли 
представители семи участ
ков. Как и предполагалось, 
основная борьба разверну
лась в личном зачете среди 
мужчин — ветеранов лыж 
ного спорта. Победителем 
стал В. Егоров, второе ме
сто у В. Кругликова, третье 
— у В. Кал'еева. У женщин 
призерами стали Л. Федо
сова (участок дробления), 
Е. Кулагина и Л. Митрохи
на (обогащение).

Всего лишь с запасом в 
2 очка в общекомандном 
зачете победили спортсмены 
участка - сушки.

27 января обогатители 
примут участие в лыжных 
гонках на первенство ком- 
бината, которые состоятся 
на освещенной трассе.

В. НАВРОЦКИЙ, 
физорг обогатительно
го комплекса.

ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 
ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 

ОКТЯБРЯ
27 января — Танцеваль

ный вечер (20).
29 января — Универси

тет наставников (17).
1 февраля — Клуб люби

телей музыки «Встреча с 
опереттой» (20).

2 и 3 февраля — Танце
вальные вечера (20).

КИНО
27 января — «Требуется 

тигр» (12-30); «Крепость» 
(14, 16, 18).

29 января — «Смешные 
люди» (17, 19, 21).

31 января — «И ты уви
дишь небо» (17, 19, 21).

1 февраля — «В гостях у 
гнома» (10-40).

2 февраля — «Расписание, 
на послезавтра» (14, 16, 18).

♦
В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

25—27 января — « З а
будьте слово смерть»
(25-го: 12, 16, 18-15,20,22; 
26-го: 12, 18-15. 20; 27-го:
14, 18-15, 20, 22).

26—27 января — «Ралли» 
(26-го: 14,22; 27-го: 12, 16).

28—31 января — «Моло
дая жена» (12,14, 16,18-15, 
20 , 2 2 ) . * • •

В кинотеатре «Юность» 
открыта выставка «Мир 
глазами детей». Админист
рация кинотеатра «Юность» 
просит зрителей поделиться 
впечатлениями о работах, 
представленных на этой вы
ставке.

. *
ХОЗЯЙКЕ

ОБЛЕГЧЕНИЕ
С 15 января в доме 3 

(корп. 3) по ул. Баштырко- 
ва открыт приемный пункт 
белья в стирку. Часы ра
боты с 9 до 19. Перерыв с 
13 до 15 часов.

Четверг — санитарно
сортировочный день, вос
кресенье, понедельник — 
выходные дни.

+
УБЕДИТЕЛЬНАЯ

ПРОСЬБА
Чтобы была возможность 

своевременно завозить ф а

сованное растительное мас
ло и обеспечить беспере
бойную его продажу, про
сим покупателей сдать по
рожние бутылки из-под рас
тительного масла.

Администрация ОРСа.
+

ТРАДИЦИОННЫЙ
СБОР

Школа №  17 приглашает 
выпускников на вечер
встречи, который состоится 
30 января, в 19 часов.

+
НАЧАЛО ТРАДИЦИИ

25 января в средней шко
ле №  23 состоится вечер- 
встреча выпускников (19.00),

В ГАРАЖЕ ТЕМНОТ
31 января 1980 годе, *  

18 часов в помещении ак
тового зала управления 
Ковдорского ГОКа |5 этаж) 
состоится общее собрание 
членов гаражного коопера
тива на Слюдяной с пове
сткой дня:

Утверждение п р а в н я  
пользования электроэнер
гией; О порядке подключе
ния гаражей, стоянок и 
электрическим сетям; При
ем в члены кооператива.

На собрание приглаша> 
ются члены гаражного ко
оператива. старшие гараж
ных блоков, владельцы га
ражей, желающие вступить 
в кооператив.

♦
ТРЕБУЮТСЯ!
ТРЕБУЮТСЯ!

ОРСу Ковдорского гор- 
но - обогатительного комби
ната — бухгалтера (знаю
щие учет торговли н обще
ственного питания), слеса
ри, электрослесари, водите
ли электрокаров, сантехни
ки, газоэлектросварщик, 
грузчики, рабочие на пере
борке овощей, рабочие сто
ловых, сторожа.

За справками обращать
ся в отдел кадров ОРСа.

Администрация.
* * *

Комбинату бытового об
служивания — экономист, 
техничка. * * Ф

Базе материально - тех
нического снабжения Ков
дорского ГОКа — электро
механик, старший электрик, 
машинист тепловоза.• * *

Ж КК треста «Ковдор
строй» на постоянную рабо
ту — воспитатель общежи
тия. воспитатели ясельных 
групп, няни, дворники, сле
сари-сантехники.

За справками обращаться 
в отдел кадров Ж К К  тре
ста «Ковдорстрой», ул. Ки
рова, 19.

Этот номер газеты и типогра« 
фии «Кандалакшский комму» 
чист» набирали лмнотиписткя 
М. П. КО Н О ВА Л О ВА  и В. С. 
КА Л А Ш Н И КО В А , верстала 
Н. П. Ж А РА В И Н А , клише на
резал В. А. ГА Л Ь Ц Е В , печа
тал на ротационной машине 
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